



MÁS PRODUCCIÓN

BOLETÍN INFORMATIVO DE INSUMOS BOLIVIA ENTIDAD DESCENTRALIZADA
DEL MINISTERIO DE DESARROLLO PRODUCTIVO Y ECONOMÍA PLURAL



MINISTERIO DE
DESARROLLO PRODUCTIVO Y ECONOMÍA PLURAL
ESTADO PLURINACIONAL DE BOLIVIA



INSUMOS BOLIVIA MEJORÓ EN UN 83% LOS INGRESOS DE LOS PRODUCTORES DE PALMITO

EDICIÓN
8
AÑO 2013

NOVIEMBRE

INSUMOS BOLIVIA
INCREMENTARÁ PRECIO DEL
PALMITO SI PALMICULTORES
SUBEN PRODUCCIÓN



3

6.500 FAMILIAS DEL TRÓPICO DE
COCHABAMBA SE DEDICAN A LA
PRODUCCIÓN DE PALMITO



3

MÁS CEMENTO Y A MENOR
PRECIO PARA SANTA CRUZ



4

Insumos Bolivia mejoró en un 83% los ingresos de los productores de palmito

PAG 2



En el Chapare se produce

23
millones
de tallos de palmito por año

(Inbol).- Insumos Bolivia mejoró la economía de los productores de palmito del Trópico de Cochabamba en un 83%, al incrementar el precio del tallo de Bs 0.60 a Bs 1.10, medida a la que se sumaron paulatinamente las empresas privadas que trabajan en la región.

El Director General Ejecutivo de Insumos Bolivia, Oscar Sandy, recordó que fueron los productores de palmito quienes le solicitaron al Presidente Evo Morales la implementación de plantas procesadoras, preocupados por el bajo precio que recibían de los empresarios privados. Ellos sentían entonces que eran engañados.

El Presidente accedió y la primera planta se construyó en Shinahota. Por decisión de la máxima autoridad del país y de los productores de palmito, la implementación y puesta en marcha de la misma fue encomendada a Insumos Bolivia.

“Hicimos todo el plan de negocios y a partir de allí lo que definimos y decidimos es pagarle inicialmente al productor un boliviano por tallo de palmito. Para hacer ese trabajo, paralelamente, buscamos mercados. En este punto, nuestros mejores socios fueron nuestros amigos de Venezuela”, explica Sandy.

Mientras en el país los empresarios privados pagaban un precio bajo por el tallo de palmito, el producto procesado era comercializado en el exterior a importes elevados. Frente a la propuesta de Insumos Bolivia de comercializar el producto a un precio conveniente para Venezuela y Bolivia, el entonces Ministro para la Alimentación de ese país, Carlos Osorio, accedió a comprar un lote impor-

tante de palmito enlatado. Pasaron siete meses antes de que las empresas privadas asumieran el nuevo valor del palmito y se sumaran a la política de un precio justo para el productor. Los buenos contratos permitieron en poco tiempo incrementar el precio para el productor de Bs 1.00 a Bs1.10.

“A partir de allí es que podemos afirmar que hemos logrado la coexistencia y vivencia, agradable, armónica, entre el productor palmitero, el empresario privado y nosotros como Estado Plurinacional, regulando que se trate bien al productor. No buscamos que el empresario privado desaparezca, por el contrario le decimos ‘tú puedes tener ganancias, pero reconociendo el trabajo del productor’”, expone el Ejecutivo, quien añade que bajo esta misma lógica comenzó a funcionar la planta de Ivirgarzama, inaugurada el 25 de diciembre de 2012.

65

organizaciones
dedicadas a la producción
de Palmito

5 Municipios
beneficiados



Antes
0.60
bolivianos

Ahora
1.10
bolivianos

7.000
hectáreas
cultivadas

PAG 3

Los ingresos que perciben las plantas básicamente están destinados al pago de salarios de los 100 trabajadores, el mantenimiento de la maquinaria, pago de servicios, la compra de equipos (un camión, una volqueta y motocicletas), pero principalmente en la redistribución de las ganancias entre los productores. **"Las ganancias fundamentalmente son transmitidas a los beneficiados que son los palmicultores"**, afirmó la autoridad.

Desde el 2010, Insumos Bolivia ha demostrado que el Estado es buen administrador y que gracias a un trabajo responsable y profesional se han mejorado las condiciones de vida de los productores, **"y les estamos pagando un mejor precio sin que nadie nos tenga que subvencionar un solo centavo"**, finalizó Sandy.

6.500
familias dedicadas a
la producción de Palmito

Los productores reciben
25.300.000
bolivianos
Bs. 11.500.000 más al año

Insumos Bolivia incrementará precio del palmito si palmicultores suben producción

El Director General Ejecutivo de Insumos Bolivia, Lic. Oscar Sandy afirmó que frente a la demanda del palmito procesado en Bolivia, se requiere un incremento en la producción de 23 millones a 40 millones de tallos por año.

Para lograr este objetivo, afirmó que el Gobierno Nacional está trabajando en una política integral que permita la implementación de diferentes medidas destinadas a fomentar la producción primaria, como la

dotación de insumos agrícolas a precio justo. En este mismo camino, Insumos Bolivia ha ofrecido a los productores de palmito incrementar el precio, de Bs 1.10 a Bs 1.20, si es que ellos entregan 25.000 tallos por día a cada planta.

Explicó que como la producción es en línea, a mayor cantidad de tallos procesados, bajan los costos de producción lo que permite ofrecer un mejor precio a los palmicultores.





Más cemento y a menor precio para Santa Cruz

(INBOL, LA PAZ).- A partir del lunes 25 de noviembre, tal como lo anunció el Director General Ejecutivo de Insumos Bolivia, Oscar Sandy, la entidad estatal bajó el precio del cemento que distribuye en Santa Cruz, de Bs 52 a Bs 49, e incrementó la cantidad que se envía a ese departamento.

El Ejecutivo de la entidad estatal afirmó que la comercialización de cemento tiene el único fin de contribuir a mantener el equilibrio entre la oferta y la demanda del insumo indispensable para el sector de la construcción y que el nuevo precio es el resultado de una negociación llevada adelante con el proveedor.

Para cubrir el requerimiento de cemento, que crece desde octubre hasta enero de cada año, Insumos Bolivia aumentó el envío de producto a Santa Cruz en 10.000 bolsas semanales, aunque en caso de ser necesario, esa cantidad podría triplicarse. El Director de la entidad estatal afirmó que con esta medida del Gobierno Nacional pretende dar tranquilidad al empresario

cruceño dedicado a la construcción, a las familias que llevan adelante la edificación de sus viviendas, proveyéndoles un cemento de calidad a un precio accesible y en las cantidades necesarias.

Respecto a la baja en el precio de Bs 52 a Bs 49, la autoridad señaló que, "En Santa Cruz, en el marco de una política responsable, se decidió bajar el precio para evitar el desabastecimiento y, principalmente, para evitar el encarecimiento especulativo del producto". Recordó que en época alta, frente a pequeños indicios de incremento en la demanda, los especuladores acaparan el cemento para incrementar su precio. Para evitar esta distorsión, Insumos Bolivia tomó las previsiones necesarias y hoy tiene la capacidad para cubrir cualquier déficit que se pueda registrar el mercado en el eje central, que es el de mayor movimiento.

Asimismo, recalcó que en este momento las cementeras están proveyendo con regularidad el producto, pero que al tratarse de una época en la cual la demanda

tiende al alza, existen personas inescrupulosas que buscan sacar provecho, por esta razón se toman las previsiones necesarias que den tranquilidad al sector.

El precio es facturado y las empresas podrán adquirir la cantidad que requieran.

El cemento ofertado es de la marca YURA S.A., que proviene de Perú, país que se convierte en el proveedor natural por la cercanía de sus plantas cementeras, en el caso del proveedor elegido, el producto tarda entre 24 y 48 horas en llegar a La Paz y similar periodo en estar en Santa Cruz.

El punto de venta en Santa Cruz es en la carretera a Cotoca, a dos cuadras hacia el Parque Industrial, en el Cuarto Anillo, teléfono 708 62140.

Insumos Bolivia, por instrucción del Gobierno Nacional, continuará con la venta de cemento mientras se estabiliza la producción nacional para cubrir la demanda.